

便所の事や今雪隠と稱し、然一雪隠の音に似せてセツイン

とほんもすこセツインとつまみが本当に支那日本共

そぞ以前に便所設置せず、才へオマレでした。題

名碧巖は達磨が胡人ヘルキスタンへ、眼が青かつた事

に因及最初は碧眼録と書きま左か、後現在の通り碧眼

録と改めたのですが別に達磨の言行には関係なく、主

として唐代各州の有名禪師の問答ばかりを集めてこれに詳説を加えたもので、本著には雪齋と曰悟二禪師の着説が重なり、私は漢文の勉強によると思つてやり始めたのです。漢文は言わざるやうな内容に至つては如何なる修業録も三食ノ難解で、禪宗は宋代を絶頂と有思つていい様ですが、実は唐代を以て最高と致します。

未木村大庄屋文書 薩摩千式百拾七束、不該分

算 薩摩百式拾四束 賞 小麥から三拾セメ 置大數竹三十二本 置 大根拾八本 大根十八本も珍ですが、大数竹以外はすべて只こへ一束になつてしまふ。當時米一升が四十文位でしたから一升四十文一斗四百、一石四千即ち一兩。大根は其の上位の四文位、十八本なら七十二文のそちら、すると日当にもなるは様な代価で召上げ、この大根は多分卸し大根用でしやう。あまた灰山買ひ込みでは古くまるから、必要などけを。二十セ 補皮は中々調達出来ぬから大庄屋小庄屋共に麻疹と称して額を見せぬ、といふところでしよう。

(中略)

足も殆んど平常と度らぬ様に回復しま左かへ緒者注交通事故に会ひ四月以来入院してまだ退院とまではゆかず、丈房八月一杯はがつりましようか。

以上史談愛讀旁々 故々敬具

七月二十日

(お断り) 本篇集を寂私信ながら会員の参考までに掲載請承諾

書翰

主事のアーチー・スミスの手記

浪速の津を渡りゆく

大阪 木 四

長

舟中が伺い申上申ます。

毎月毎月史類会報をいたさき、本當下有難く心からお詫申上げます。荷先へ成業ヨ大いに詰かり、心からお喜び申します。(中略)

私達も私達なりに公害ノタリ、都會の焼き付く様な中で河行くです。既に体力も限界に来つて初老の身に、史談会へ就事と詮ませていたらく事は、何にせりと難い清涼剤と女ります。抜群と優い故郷ハ哀れを知り、祖先を思ふ、私には何に生がえ難い樂しみの一つござります。

私は考える、大阪も昔の十二ワト遣い百人首の歌に競まれた昔の風情はどこにもなく、住の江の岸も沖一里許りへ遠くに去り、高師ノ浜は海水浴も不可能な状態、難波江へ芦はなく、晴石、舞子は最早や水質の汚染でこれ又昔日の影はない。天は二物を与えず、と止むを得ないことをかも知れません。飛鳥玉朝の地も住宅で穢れつあります。僅かに京の祇園祭、十二ワトの天神祭、住吉祭が地方民のレクリエーションの場として昔日の面影を止めたります。本日は住吉祭で約三、四十万人が見物に押掛けますが、お神輿も車上と云つた姿です。

二十九日、天神祭は天溝橋上より拜み左か、昔の船渡御も土佐横川、堂島川の橋桁が陥没の爲くぐれず、川下にあつた舟旅所まで行けず、川上の天溝橋と上る形となつています。しかし浪速商人の鼻息は荒く、威勢のよハこと日本一と思われます。此の日の人出新聞報道では六十万人と云つております。(後略)

以上